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BALADA DA VACINA
INCENTIVA JOVENS A
SE VACINAREM 
Drive-thru de 24 horas garantiu 

a primeira dose da vacina com

música e arte. Pág.3
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JORNAL DA PREFEITURA DE CANOAS EDIÇÃO FECHADA NO DIA 22 DE AGOSTO

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER, IDOSO, CRIANÇAS E ADOLESCEN-
TES PASSA A SER MONITORADA

PREFEITURA AMPLIA 
OBSERVATÓRIO DE 
SEGURANÇA PÚBLICA

SECRETARIA ALERTA PARA A IMPORTÂNCIA
DE SE REGISTRAR O BO

Ampliado, o Observatório de Segurança Pública de Canoas inicia no-
vas ações para auxiliar no enfrentamento à criminalidade. Desde 17 de 
agosto, o local tem mais especialistas na equipe, profissionais de an-
tropologia, geografia, sociologia e políticas públicas. Além dos índices 
já analisados, como furto e roubo de veículos, mortes violentas, homi-
cídio e roubo a pedestres. A nova formatação vai contar com a análise 
da violência contra a mulher, idoso e violência infanto-juvenil. 

Alguns delitos, como roubo a pedestres, não são registrados, o que dificulta o mapeamento dos focos de criminalidade e o planejamento de 
ações estratégicas. Para os dados refletirem a realidade, a Prefeitura lembra que é fundamental a população fazer o Boletim de Ocorrência (BO). 

ENTENDA

VOCÊ SABIA?

O Observatório realiza levantamentos, acompanhamentos, análises 
e divulgação de estatísticas sobre índices de criminalidade, a 
fim de auxiliar os gestores no planejamento das estratégias de 
enfrentamento à violência;

ANOTA AÍ
O Boletim de Ocorrência pode ser realizado de forma online pelo link: www.delegaciaonline.rs.gov.br. Pessoalmente, o BO pode ser feito na 
Delegacia de Polícia de Pronto Atendimento (Avenida Dr. Sezefredo Azambuja Vieira, 2730, Bairro Marechal Rondon).`

Desde janeiro deste ano, a Secretaria Municipal de Segurança Pública conta com a Diretoria de Inteligência e Análise Criminal. Ela realiza a coleta e 
o processamento de dados sobre a criminalidade, compartilha as informações entre as forças de segurança e, principalmente,
orienta e apresenta as diretrizes de atuação para a Guarda Municipal.

2 JORNAL DA PREFEITURA DE CANOAS Edição 25  I Ano 1  I de 23 a 29 de agosto de 2021



Impressão: Grupo RBS
Tiragem: 100 mil exemplares 
Periodicidade: Semanal
Telefone: (51) 3236-1300

ALEITAMENTO MATERNO: MITOS E VERDADES

MAIS DE 3 MIL JOVENS VACINADOS 
NA BALADA DA VACINA 
Com expectativa de vacinação superada, 3.194 jovens canoenses, com 18 anos ou mais, foram vacinados na Balada da Vacina. Em formato 
drive-thru, o serviço foi realizado no último final de semana durante 24 horas ininterruptas, no Parque Eduardo Gomes, do dia 21 até o dia 22 
de agosto.  

DJS, BAILARINOS E ARTISTAS CIRCENSES 
Durante a vacinação, enquanto aguardava nos carros, o público pode conferir Djs e perfomance de artistas locais. Todos atuaram volunta-
riamente, sem pagamento de cachê.

Conhecido como Agosto Dourado, numa alusão à preciosidade do leite materno, o mês chama a atenção para a importância da amamentação e 
dos benefícios que este gesto de amor proporciona para os bebês e mamães. Muitas são as dúvidas. Abaixo, acompanhe alguns esclarecimentos 
de profissionais do Hospital Universitário de Canoas (HU). 

Nutricionista Caroline Tonolli
Existe leite materno fraco? 
Mito. Não existe leite fraco. O leite materno é o alimento mais completo e de melhor quali-
dade nutricional para o bebê, trazendo benefícios e fatores de proteção ao longo da vida.

A alimentação da mãe reflete no leite?
Verdade. A alimentação da mãe deve ser a mais completa possível, saudável e equilibrada. 
Uma boa alimentação reflete no bem-estar da mãe e bebê, além de melhorar a produção 
de leite.

Pediatra Silvana Nader
Quando a mãe produz muito leite, a doação pode interferir na amamentação do filho? 
Mito. Quanto mais a mãe estimular o peito a produzir leite, mais ela o terá e não faltará 
para o bebê. 

Estresse e nervosismo podem atrapalhar a produção do leite?
Verdade. Em momentos de estresse e dor, ocorre o bloqueio do hormônio ocitocina e, com 
isso, quando o bebê suga, o leite não sai. O recomendado é que a mãe descanse sempre 
que possível. 

Fonoaudióloga Marilise Faviane Leivas Floriano
Mamadeira e chupeta interferem no aleitamento?
Verdade. Mamadeira e chupeta interferem na amamentação pelo posicionamento da lín-
gua do bebê. A sucção do leite no peito requer um esforço maior do que a da mamadeira e 
da chupeta. 

A criança deve mamar a cada duas ou três horas?
Mito. Não há uma regra, e a periodicidade varia conforme o bebê. A única recomendação é 
que a mãe ofereça o leite em “livre demanda”, ou seja, toda vez em que o bebê sentir fome. 
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Cinco novos moradores chegaram ao Zoológico Municipal de Canoas nas últimas duas semanas. Dois filhotes de capivara, a Capirota e a 
Japoronga; Um filhote de veado-catingueiro, a Sebastiana e uma arara-vermelha, o Iago, vieram do Núcleo de Reabilitação da Fauna Silves-
tre (NURFS) da Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e um graxaim-do-campo, a Foxy Lady veio do Zoológico de Gramado.

Com o objetivo controlar o crescimento 
da população de cães e gatos na cidade, a 
Secretaria Extraordinária dos Direitos dos 
Animais (SEDA) conta com o Programa Mu-
nicipal de Esterilização de Animais. Desde 
o início de 2021, a Prefeitura já castrou 1.500 
bichinhos. A meta da Prefeitura é esterilizar 
3.000 animais por ano. O projeto Castração 
Tá On deve abrir novo período de inscrições, 
a ser comunicado nos canais oficiais da Pre-
feitura de Canoas, a partir de outubro.  

ZOOLÓGICO 
MUNICIPAL 
DE CANOAS 
RECEBE NOVOS 
MORADORES

PREFEITURA JÁ 
CASTROU 1.500 
ANIMAIS DESDE 
JANEIRO

QUARENTENA ANTES DA VISITAÇÃO 
O acolhimento destes animais silvestres passou por rigorosa avaliação técnica e, por não terem mais condições de voltarem à natureza, 
permanecerão como residentes no MiniZoo. Eles passarão por um período de quarentena e de adaptação, para, em seguida, fazer compa-
nhia aos animais da mesma espécie que já estão no Zoológico, no Parque Municipal Getúlio Vargas.
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Quem gosta de cultura tem uma boa 
pedida em Canoas.  Segue em cartaz 
a exposição Vasco Prado: Desenhos e 
Gravuras, no Museu Municipal Hugo 
Simões Lagranha, localizado na Casa 
dos Rosa (Avenida Victor Barreto, 2186, 
Centro). São 21 obras do artista plástico 
Vasco Prado (1914 -1998), que pertencem ao 
acervo da artista Zoravia Bettiol. A visitação 
tem entrada gratuita e segue todos os 
protocolos sanitários de prevenção à 
Covid-19. 

VALORES REGIONAIS
Os trabalhos do artista abordam temáticas 
ligadas aos valores regionais, como 
o cavaleiro e o cavalo. A curadoria da 
exposição é do historiador Airan Milititsky 
Aguiar e do artista visual Fabiano Gummo.

AGENDE-SE: 
O Museu Municipal Hugo Simões Lagranha pode ser visitado de terça a sexta-feira, das 10h às 17 horas, e aos sábados e domingos, das 13h às 17 horas.

VASCO PRADO: DESENHOS
E GRAVURAS SEGUE NA CASA DOS ROSA

PARCERIA ENTRE CANOAS E URBAN95 TEM 
FOCO NA PRIMEIRA INFÂNCIA 

COMO É UMA CIDADE PENSADA NA PERSPECTIVA DE 95 CM  
• Os menores elementos, como um degrau ou uma estampa de azulejos 
na calçada, convida a criança a brincar. Por isso, o planejamento urbano 
deve rever essas estruturas.

• Percorrer distâncias longas entre postos de saúde, creches, espaços 
verdes e lugares onde comprar comida saudável pode ser especialmente 
difícil e caro. É necessário desenvolver novas estratégias para os serviços 
oferecidos, como transporte. 

• Com altura reduzida, as crianças ficam constantemente perto da 
saída de gases do escapamento dos carros que passam. Novas ações 
ambientais devem ser criadas, para a proteção da saúde dos pequenos.
 
• Esperar (a chegada do ônibus, consultas e em filas) é um desafio. 
Recursos que permitam o explorar e o brincar tornam a espera mais fácil e 
criam oportunidades valiosas de aprendizagem e interação social.

Uma parceria internacional entre a Prefeitura e a Urban95 vai construir 
o Plano Municipal para a Primeira Infância. Este movimento prevê 
mudanças na cidade, que deve criar ações de planejamento, serviços, 
saúde, educação, mobilidade e meio ambiente, visando melhorias na 
qualidade de vida de todos, sobretudo nos “95cm”. O objetivo é planejar 
a cidade com os “olhos” de uma criança de “95 cm”, altura média de uma 
criança de 3 anos. 

CONHEÇA MAIS:

A Urban95 é uma iniciativa internacional da Fundação Bernard van Leer que visa incluir a perspectiva de bebês, crianças pequenas e seus 
cuidadores no planejamento urbano, nas estratégias de mobilidade e nos programas e serviços destinados a eles;
A Rede Urban95 Brasil surgiu para promover, desenvolver e fortalecer programas e políticas públicas voltadas ao bem-estar e qualidade de vida das 
crianças de 0 a 6 anos
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SEMANA DA 
JUVENTUDE

DIA DA VISIBILIDADE LÉSBICA 
TERÁ RODA DE CONVERSA
O Dia Nacional da Visibilidade Lésbica é 
celebrado em 29 de agosto. Em alusão à data, 
a Coordenadoria Municipal das Diversidades 
e Comunidades Tradicionais vai realizar, na 
segunda-feira, 30, uma roda de conversa 
intitulada “Pedras no Sapato”, entre pessoas 
da comunidade LGBTQIAP+. A programação, 
com foco nas questões de saúde física e 
mental, vai contar com a participação da 
ginecologista Jaqueline Silva Rebhahn e da 
psicóloga Keli Cristina Lautert  Além disso, 
está prevista a apresentação artística da 
ativista Leny Barcellos. 

Não perca! Quando: 30 de agosto  I  Local: 
Auditório da Secretaria Municipal da Cultura 
(Rua Ipiranga, 105, Centro)  I  Horário: 14h às 16 
horas  I  Aberto ao público em geral

Apresentar documento com foto e  CPF  para os atendimentos.

Segunda-feira (23/08) 
Horário: 14h às 18h
Local: Paço Municipal
(Com Rua 15 de Janeiro, 11, Centro) 
Importante: Agendamento prévio 
nas sextas-feiras, às 9h, no
www.canoas.rs.gov.br 

Quinta-feira (26/08) 
Horário: 6h30 às 8h
Local: Estação São Luís

Sexta-feira (27/08) 
Horário: 14h às 18h
Local:  Bairro Fátima 
Importante: Programação sujeita à 
alteração 

Prefeitura na Rua 
Sábado (28/08)
Horário: 9h às 12h
Local: Região Noroeste: Rua Coronel 
Camisão – Praça Sargento Rosa – em frente 
à Escola Professora Clotilde Batista – Bairro 
Harmonia

AGENDA DE
PARTICIPAÇÃO 

Com o tema “O futuro é você quem faz”, a 15ª Semana da 
Juventude, de 9 a 14 de agosto contou com a participação dos 
jovens em diversas atividades. Na programação, uma série 
de apresentações culturais e artísticas, palestras para escolas 
convidadas, pedalada, torneio de skate, entre outras foram 
realizadas. Cerca de 100 pessoas participaram da Pedalada da 
Juventude, que saiu do Parque Municipal Getúlio Vargas até o 
Parque Eduardo Gomes.
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FIQUE LIGADO: CHOQUE DE LIMPEZA NA REGIÃO NOROESTE 
Nesta semana, de 23 a 27 de agosto, o Programa Choque de Limpeza acontecerá nos bairros Mathias Velho, Harmonia e São Luís, que 
pertencem ao Quadrante Noroeste da cidade. O serviço fará recolhimento de entulhos, materiais mistos, lixo doméstico e vegetação. Nas outras 
semanas, estes serviços são executados pela subprefeitura. 

CHOQUE DE LIMPEZA: RUAS MAIS LIMPAS
E BONITAS PARA A COMUNIDADE
Desde janeiro, um amplo trabalho de limpeza 
está sendo realizado em Canoas. No último dia 
19, o Choque de Limpeza retirou 85 toneladas 
de entulhos e lixos da Avenida Santos Ferreira, 
esquina com a Rua Alberto Rodrigues Oliveira, 
no Bairro Olaria, e da Avenida Doutor Severo, 
esquina com a Rua Walter Spiess, no Bairro 
Marechal Rondon. Ao todo, foram 11 cargas 
retiradas dos locais.

O que é o Choque de Limpeza? O Choque de 
Limpeza é uma ação da Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos, em parceria com as 
secretarias do Meio Ambiente, Transporte 
e Mobilidade, e também com o apoio das 
subprefeituras da cidade.

MAIS DE 20 QUILÔMETROS 
DE ESGOTO LIMPO COM 
HIDROJATO
Para evitar transtornos com as chuvas e prevenir alagamentos, a Subprefeitura Sudoeste, em  
parceria com a Secretaria de Obras, reforça a limpeza e a manutenção de bocas de lobo e canos do 
quadrante. Com o auxílio de um caminhão de hidrojateamento, o trabalho preventivo faz a sucção 
e limpeza para desentupir a canalização em pontos históricos dos bairros Fátima, Mato Grande, Ilha 
das Garças e Rio Branco. Até o momento, já foram limpos mais de 20 quilômetros de via de esgoto 
do Quadrante Sudoeste.

VOCÊ SABIA?

A limpeza de valas garante a maior velocidade de escoamento das águas da chuva até as Casas de Bombas e posterior bombeamento para as valas 
externas aos polders (diques de proteção);
Além da dragagem das valas, a Prefeitura fez a limpeza de resíduos sólidos e embelezamento das margens; 
Vegetação, areia, lama e lixo depositado irregularmente, como pedaços de móveis, plásticos, entre outros objetos, foram retirados da vala;

OBRAS CONCLUI A 
LIMPEZA DE MAIS DE 14 
QUILÔMETROS DE VALAS 
Ações como a manutenção das Casas de Bombas e a limpeza de arroios e valas colaboram para 
a prevenção de alagamentos na cidade. Na última semana, a Secretaria Municipal de Obras 
finalizou 1.300 metros de dragagem da vala de macrodrenagem paralela à Rua Martin Luther 
King, no Bairro Mathias Velho. Com este trabalho, a Prefeitura de Canoas concluiu a primeira 
etapa dos serviços que somam cerca de 14 quilômetros de valas de macrodrenagem com ligação 
direta às Casas de Bombas desde janeiro. 
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RICARDINHO NA TORCIDA 
Quem está na torcida por Canoas é o atleta Ricardo Steinmetz Alves 
(foto). Ele é jogador da Associação Gaúcha de Futebol para Cegos 
(AGAFUC), com sede em Canoas, e capitão da seleção brasileira nos 
Jogos Paralímpicos de Tóquio. Entre outros títulos, Ricardinho é 
Tricampeão Mundial e Tricampeão Paralímpico. Já foi eleito três vezes 
o melhor jogador do mundo.

CANOAS JURO ZERO PAGA MAIS DE R$ 1 MILHÃO

CANOAS 
QUER SEDIAR 
O FESTIVAL 
PARALÍMPICO

Lançado em abril de 2021, o projeto tem 
o objetivo de reduzir os efeitos sociais e 
econômicos da pandemia da Covid-19. No total, 
dos 679 habilitados, 142 empresários já foram 
contemplados com os valores dos empréstimos 
para pagar suas dívidas ou investir no seu 
negócio. Até agora, as operadoras de crédito já 
liberaram R$1.005.000,00 aos empreendedores.
O proprietário da Louis Hamburgueria, Luis 
Borges (foto), explica que aderiu ao programa 
para colocar as contas em dia e fez questão 
de mostrar gratidão à Prefeitura de Canoas. 
“Quando surgiu o Canoas Juro Zero eu fiquei 
mais tranquilo. Com esse auxílio, consegui 
pagar as minhas dívidas e investir no meu 
negócio. Só tenho a agradecer”, detalhou.

INCLUSÃO SOCIAL 
O Festival Paralímpico tem o intuito de oferecer a crianças deficientes a experiência de vivenciar algumas das 
modalidades paralímpicas e propiciar a inclusão social delas por meio do esporte. 

SAIBA MAIS:
A Secretaria de Governança e Enfrentamento à Pandemia seleciona os empreendedores que se enquadram na Lei, faz a aproximação com as 
instituições de crédito e, por fim, é autorizado o valor pela operadora. O Programa consiste em operações de crédito entre R$ 5.000 e R$ 10.000 e a 
Prefeitura pagará os juros dos empréstimos dos contemplados. 

Em mais uma ação para voltar a ser a 
cidade do esporte, a Prefeitura de Canoas 
assinou uma carta de intenção para ser 
uma das sedes do Festival Paralímpico 
Loterias Caixa 2021, que será realizado 
no dia 4 de dezembro. Esta é a primeira 
vez que o município se candidata para 
sediar o evento, considerado um dos 
mais importantes do Brasil e o único da 
América Latina, de acordo com o Comitê 
Paralímpico Brasileiro.

“O esporte paralímpico ainda é pouco explorado e, se Canoas 
sediar o Festival, será um grande avanço para todos, uma 
oportunidade única para as crianças e para as famílias. Assim, 
a gente vai ganhando mais força para a prática do esporte 
paralímpico, desenvolvendo novos talentos que podem vir a ser 
atletas profissionais”, destacou o atleta canoense. 
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